

Rapport du Président

Commission Permanente du
vendredi 11 septembre 2015

2^{ème} Commission
N° CP-2015-8-2-12

Service instructeur
Service Prospective et Aménagement

Service consulté

**ADDITIF À LA CONVENTION DE PLANIFICATION 3LAND ET AUTORISATION DE
VERSEMENT DE LA PARTICIPATION DÉPARTEMENTALE AU PROJET 3LAND
AU TITRE DE L'ANNÉE 2015**

Résumé : L'additif à la convention de planification 3Land signée en 2012 a pour objectif de prolonger l'échéance de la convention jusqu'à fin 2015, afin d'organiser des actions en faveur de la communication trinationale et de préparer une nouvelle convention de planification pour la suite du projet début 2016. Par ailleurs, il est proposé dans le présent rapport d'autoriser le versement de la subvention départementale de 10 000 € au projet 3Land pour l'année 2015, telle qu'inscrite au budget primitif départemental 2015.

Le Canton de Bâle-Ville, les villes de Weil-am-Rhein et de Huningue, la Communauté de Communes des Trois Frontières et le Département du Haut-Rhin souhaitent développer la zone urbaine située à la croisée des frontières, entre le pont du Palmrhein et le pont Dreirosenbrücke, pour la transformer en quartier urbain, au cœur de l'agglomération trinationale de Bâle.

Le projet, prénommé 3land, couvre près de 180 hectares sur les rives du Rhin, à cheval sur les communes de Huningue, Weil-am-Rhein et le canton de Bâle-Ville et a donné lieu à la signature d'une convention de planification le 25 septembre 2012, relative à la coopération en vue du futur développement du quartier 3Land, associant les trois principaux acteurs, ainsi que les partenaires co-financeurs que sont la Communauté de Communes des Trois Frontières et le Département du Haut-Rhin.

L'objet de la convention était de coordonner les projets entre les partenaires dans le périmètre d'étude à travers l'élaboration d'un plan directeur trinational commun destiné à en concrétiser l'aménagement.

Pour ce faire, l'ensemble des cinq partenaires ont décidé de mener des travaux d'études en commun sur le secteur 3Land, portant sur l'analyse socio-économique du secteur, la planification urbaine et les transports, la création de ponts, l'élaboration d'un masterplan et la mise en place d'une communication commune.

Le portage du projet a été confié à l'association ETB qui s'est également occupée du montage du dossier de demande de subventions européennes Interreg IV sur la période 2013/2014 et qui prépare les demandes de subventions européennes Interreg V sur la période 2016/2019.

Le budget global des études pour les années 2013 – 2014 s'est élevé à 700 000 €, financé selon la répartition suivante :

- ETB :.....	22 500 €
- Conseil départemental du Haut-Rhin :	25 000 €
- Communauté de Communes des Trois Frontières :	43 750 €
- Ville de Huningue :	43 750 €
- Stadt Weil am Rhein :	90 000 €
- Financement Interreg IV :	225 000 €
- Canton de Bâle-Ville :	250 000 €

Les partenaires 3Land ont sélectionné le bureau d'études LIN en octobre 2013 avec pour mission de les accompagner sur une méthodologie d'articulation des études économiques, urbanistiques et de transports, avec pour objectif l'élaboration du masterplan du 3Land.

Les études de LIN ont été rendues et validées par les élus lors du Comité politique 3Land du 8 décembre 2014.

Afin d'en présenter la synthèse à la population des trois pays concernés, une exposition itinérante s'est tenue successivement à Weil-am-Rhein du 26 mars au 24 avril 2015, à Bâle du 29 avril au 22 mai 2015 et à Huningue du 29 mai au 21 juin 2015.

L'année 2015 constitue ainsi une année de transition dans le projet 3Land et est essentiellement consacrée à la communication sur le projet, à la définition du cahier des charges pour lancer une étude détaillée sur les ponts, et à la poursuite des réflexions sur l'aménagement des parcelles pilotes.

Le projet d'additif à la convention de partenariat signée en 2012 est destiné à formaliser la poursuite du projet au cours de cette année 2015 et à encadrer la participation de l'ensemble des partenaires 3Land. La suite du projet sera formalisée dans une nouvelle convention à partir de 2016 et devrait pouvoir ainsi bénéficier du soutien de nouvelles subventions européennes Interreg V.

Pour l'année 2015, le budget prévisionnel est de 240 000 € TTC dont 50% pris en charge par les Suisses, 25 % par les allemands et 25 % par les français. Sur les 60 000 € pris en charge côté français, la Ville de Huningue et la CC3F participent respectivement à hauteur de 25 000 € chacune et le Département du Haut-Rhin à hauteur de 10 000 €. Ce montant a été inscrit au Budget Primitif départemental 2015.

En conclusion, je vous propose :

- d'approuver l'additif à la convention de planification 3Land joint en annexe au présent rapport
- de m'autoriser à le signer,
- d'autoriser le versement de la subvention de **10 000 €** à l'Eurodistrict trinational de Bâle (ETB) pour l'année 2015 au titre du suivi 3Land. Les crédits correspondants seront prélevés sur le chapitre 204, fonction 71, nature 20421 programme F215 du budget départemental.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Eric Straumann', with a horizontal line underneath it.

Eric STRAUMANN